

Política

El Mediodía de Francia pide la autonomía

La prensa francesa ha hecho pú- blico, sin aspavientos ni indignacio- nes sentimentales, la declaración del "Comité de acción de Reivindicacio- nes Nacionales de Mediodía" leída el 27 de marzo último por B. de Mont sur-Manse, abogado de Montpellier, sobre la tumba de Federico Mistral.

Dicha declaración, afirmando al principio, "tantas agrupaciones étni- cas, tantas nacionalidades", hace un estudio de los puntos de vista del Mi- diodía francés, justificando el hecho de que en los tiempos actuales las razas quieran afirmar su personalidad y quieran recobrar su personalidad.

Solicítanse, además, en dicho do- cumento, las libertades comunales, oponiéndose a la ingerencia del poder central en los asuntos municipales.

"Libertades políticas, libertades económicas, nosotros las reclamare- mos cada una a su tiempo, según la voluntad del pueblo y los progresos de la conciencia nacional del Medio- día."

Afirma la mentada declaración el propósito firme de reclamar "la liber- tad para la tierra d'Oc, a la que tie- ne derecho", a Francia, ilustre y mag- nánimo país latino.

Dice después el citado documento: "La libertad que reclamamos en primer lugar, la que nos parece fun- damental, es el uso de nuestra len- gua. Queremos que obtenga en los centros docentes, en los estrados de la justicia, en las plazas públicas, los mismos honores que la lengua fran- cesa. La lengua es el alma misma del pueblo. Es el pueblo que la ha forja- do a lo largo de los siglos, según sus creencias, su civilización, sus usos, su genio. Las generaciones futuras deben conocer y aprender la lengua de nuestros abuelos. Sin ello, toda obra resultaría estéril. He aquí, pues, la reivindicación capital, la clave de todas las demás reivindicaciones."

En párrafos sensatos, exentos de estridencias, pero saturados de firme convicción, se aboga por la adminis- tración autónoma.

Precisa, dice, con toda evidencia y

es absolutamente necesario que po- damos un día elegir Asambleas pro- venzales, capacitadas para legislar y compuestas de hombres independien- tes de la influencia política de París. Cuando nos habremos acostumbrado a estas Asambleas, de confiar a ellas la salvaguardia de nuestras li- bertades, tendremos un verdadero parlamento, la independencia meri- dional será definitiva y los elemen- tos de la Federación latina habrán venido a la vida.

Llegará entonces el día de lo que nosotros llamamos "Las Repúblicas francesas", pues nosotros no que- ramos suprimir nada de la Historia... Nosotros decimos: "Francia unifica- da, país moribundo, Francia diversifi- cada, país renaciente..."

"Tenemos conciencia de nuestra labor para el porvenir y nos pondre- mos a la obra inmediatamente. Cono- cemos los fundamentos históricos de nuestro derecho, poseemos la nobleza de nuestros abuelos meridionales y podemos juzgar la generosidad de un pueblo que después de siete siglos de verse privado del derecho de ha- blar su lengua, demuestra que ella vive, sin el concurso de la enseñanza y a pesar de la injusticia."

Dedicamos un canto al Mediterráneo, al que quieren llevar el ramo de oli- vo, de la paz y de la abundancia, y añade a continuación:

"Nuestros esfuerzos van unidos a los de otros pueblos de Francia."

En 1919, cuando se inició, en una forma nueva, el principio de la liber- tad de los pueblos, la Bretaña, por el voto de nueve de sus diputados, de cuatro obispos y de un cardenal, y de un millar de patriotas, protes- tó de seguir viviendo enclaustra- da a Francia por una ley uniforme, solicitando vivir libremente un- da a ella, con todas las ventajas de una administración autónoma, ejerci- da por bretones.

Alcacia también cuenta con más de un millón que sueña con servir a la causa francesa trabajando por una Alsacia libre..."

Hombres, terrus e ideas

La abdicación de Nicolás II

El 21 de marzo pasado cumplieron cinco años que el Zar de todas las Rusias abdicó de sus poderes. Aunque se conocen muchas narraciones de aquel suceso, desarrollado ante pocos testigos, el barón Fredericks, mi- nistro de la corte; los generales Ruski y Danilov y los diputados Gutch- kov y Chulguine, tiene alto interés la que este último ha publicado en la "Russkoié Slovo", recientemente.

Ocurrió aquel trascendental acto en la estación de Pskov, en el vagón especial y en el citado día del año 1917.

He aquí el relato de Chulguine: "Llegamos a Pskov a las diez de la noche. Nos proponíamos hablar pre-viamente con el general Ruski, sa-bedor de nuestra llegada. Apenas nuestro tren llegó a aquella estación, un ayudante de campo del Empera- dor entró en nuestro vagón y nos dijo:—Su majestad os aguarda."

Pocos pasos tuvimos que hacer para pasar de nuestro coche al del Zar. Creo que no me emocioné. Ha- bía llegado a tal grado de fatiga y tensión nerviosa, que me parece que nada podía asombrarme y nada me parecía imposible.

Apenas me preocupé de presen- tarme ante el Zar, en americana, con una barba de cuatro días y mal la- vado. Estaba sucio. Tenía el aspect- o de un prisionero que se hubiese evadido de la cárcel.

Penetramos en un coche-salón, iju- nimado "a giorno", tapizado de se- da verde claro. Encontramos allí al ministro de la corte, barón Freder- icks, y al general Danilov. A los pocos instantes entró el Zar. Vestía uniforme de uno de los regimien- tos del Cáucaso. Estrechó nuestras manos con más benevolencia que frialdad.

Entonces entró también Ruski. Se- cretamente el Zar, nos dió la ma- no y se sentó a mi lado. Se encon- tró así enfrente del Emperador. Fue Gutchkov quien tomó primero la pa- labra.

Tenia que fuese algo duro y que dijese al Zar cosas desagradables. No fué así. Su discurso fué bastante largo; habíaba con cierta pose, dan- do a sus frases alguna elegancia. No hizo ninguna mención del pasado. Expuso únicamente la situación ac- tual y se esforzó en hacer compren- der en qué abismo habíamos caído. Habíaba sin mirar de frente al Zar, con la mano derecha colocada sobre

En el Gobierno civil

Esta mañana no había recibido el señor Jiménez de Bentrosa la noticia oficial de la firma del convenio con Francia respecto a la naranja.

En cuanto recibía esta noticia, el se- ñor Bentrosa se trasladará al campo, donde pasará una temporada dedica- do al descanso.

—Hoy ha cumplimentado al Go- bernador civil y al presidente de la Diputación, el Delegado regio de Pri- mera enseñanza, don Félix Blanch.

—En el Gobierno civil se ha reci- bido una real orden otorgando a don José Vicente Ortiz Vidal y otros ve- cinos de Antella, el acotamiento de 16 hectáreas, 65 áreas y 85 centia- rios para cultivo de arroz en la par- tida de Arnal, de dicho pueblo.

—Asimismo se han recibido los tí- tulos de doctor en Derecho de la Universidad Central, a favor de don Joaquín Manglano y Cuelca, de Mon- tréll, y de Bachiller del Instituto de Málaga, a favor de don Antonio Cla- vero Núñez.

—Por contingente provincial han ingresado: Godelleta, 183'66 pesetas; Fortaleny, 607; Jarafuel, 1.133'60.

Conferencia en el Ateneo

El doctor Oimos Canalda

En el Ateneo Científico dió el eru- dito canónigo archivero de esta Me- tropolitana don Oimos Canalda, su anunciada conferencia sobre el tema de actualidad "El obrero an- te el catolicismo social y ante el sin- dicalismo".

En períodos elocuentes pintó el ora- dor la influencia del cristianismo en la emancipación del obrero y en la legitimación del trabajo; hizo un re- sumen histórico de las vicisitudes porque ha pasado a través de los siglos el obrero, que comenzó sien- do esclavo, y dijo que el cristianis- mo no solo emancipó al obrero, si- no que le puso en condiciones de me- jorar su posición, favoreciendo a los gremios, que fueron el verdadero origen de la igualdad y de la liber- tad del trabajo.

Atacó el liberalismo económico, que considera el trabajador y el tra- bajo como una mercancía, haciendo retroceder la condición del traba- jador a los tiempos de la antigüedad pagana.

Mostró las teorías comunistas como una consecuencia del liberalismo económico, como éste a su vez fué una consecuencia de la revolución, y la revolución francesa una deriva- ción del libre examen.

Defendió la propiedad privada, pe- ro sostuvo la necesidad indicada por el Papa León XIII de transformar la actual organización económica por otra más humana, y expuso su creen- cia de que las mejores soluciones para suprimir el salario eran las co- operativas de producción y el salar- io familiar, procurando difundir tan- to la propiedad, que todo el mundo fuera propietario; y terminó con una invitación a la paz social, depo- niendo todos sus intransigencias y legándose a la armonía de todos los intereses, sin exclusivismo de nin- gún género.

Una prolongada ovación premió la labor del señor Oimos Canalda, que en Valencia es el único sacer- dote ateneísta.

El señor Manaut

El culto abogado y publicista don José Manaut Nogués dió su anuncia- da conferencia en el Ateneo Cien- tífico, cuyo salón de actos estaba completamente lleno de patronos y obreros e intelectuales.

Presentó al orador el presidente de la docta corporación don Tomás Jiménez Valdivieso, que tuvo frases inencontrables para el conferenciante, y éste, después de agradecerles, des- arrolló con gran competencia y claridad el tema de su discurso "Comer- cios a la nueva ley de accidentes del trabajo".

Expuso el orador los antecedentes del asunto, haciendo resaltar las más importantes modificaciones que establece la nueva ley de 10 de ene- ro último, en relación con la de 30 de enero de 1900.

Aplaudió que en esta última se ha- ya elevado al 75 por 100 del jornal la pensión al obrero víctima de un accidente, y que antes sólo percibía el 50 por 100; señaló la mayor ex- tensión dada por la nueva ley a cier- tos trabajos, como son los de per- sonal de teatros, hospitales, manico- mios y hospicios, en los que estimó, respecto a estos últimos, que en sus beneficios están incluidos los médi- cos, farmacéuticos y practicantes; señaló la mayor extensión dada a los obreros intelectuales, que en fá-bricas y talleres no trabajan mate- rialmente, pero a quien la expor- tación, y terminó protestando de la pretensión de que en esta ley ha- sido objeto los obreros agrícolas.

La imparcialidad con que el señor Manaut trató la delicada cuestión tema de su conferencia; el método y minuciosidad de su trabajo, llevó al ánimo de su auditorio el convencimiento de la justicia de sus apre- ciaciones, y fué muy aplaudido.

En ruina Donde nació Goethe

La casa en que nació el célebre poeta alemán Johan Wolfgang Goethe, en Frankfurt, amenaza ruina. La biblioteca y el museo establecidos en la misma casa están expuestos a las consecuencias deplorables que traerá esa ruina inminente y a la desorganización derivada de la falta de recursos que aflige a la asocia- ción protectora que corre, desde hace muchos años con la conservación del edificio y de museo.

Dicha comisión, invocando los in- tereses espirituales que se asocian a nombre de Goethe, en el mundo ci- vilizado, pide ahora una ayuda, fuera de Alemania, para evitar el pro- gresivo desastre. Darán una idea de la importancia adquirida por la ins- titución precitada los siguientes da- tos y comentarios que publica al respecto un periódico alemán:

"El "Goethehaus" y el "Goethe- museum", en Frankfurt, están bajo la custodia del Freie Deutsche Hochstift, organización científica que se dedica a la conservación y ampliación de estas colecciones. La institución ha logrado en 25 años de labor industriosa una importancia científica de primer rango.

El museo contiene alrededor de 300 cuadros y plásticas, una bibliote- ca de 55.000 tomos, más de 5.000 ma- nuscritos y 6.000 grabados artísticos. Ninguna biblioteca del mundo brin- da igual abundancia de material a los adoradores de Goethe que se ocu- pan del estudio de las obras y de la vida del maestro.

"Debido a la crisis económica a través de la cual pasa actualmente Alemania, no se puede pensar el ha- cer nuevas adquisiciones ni en efec- tuar los arreglos más necesarios para proteger las colecciones de la in- temperie, pues faltan los medios in- dispensables para componer los da- ños graves que se notan en el edifi- cio mismo. La organización protec- tora ya no está en condiciones de soportar estos cargos; los fondos dis- ponibles no alcanzan ni siquiera para satisfacer las expensas inevita- bles. La biblioteca se encuentra en condiciones deplorables. Como se ha suprimido la calefacción desde hace ya años, los libros, los manuscritos empiezan a pudrirse. Especialmente la conservación de la biblioteca es el deber principal de la organización, porque hoy día la misma es frecuen- tada mucho más que en tiempos anteriores por los sabios que carecen, en su gran mayoría, de los medios para la adquisición de libros, dado los altos precios que se cobran ac- tualmente por los mismos. Estas con- diciones deplorables deben llamar la atención de todo el mundo civiliza- do. La casa donde nació Goethe ha de ser protegida de la destrucción y del desmoronamiento."

El señor Alibors ha dado las órde- nes oportunas para que por el arqui- tecto municipal se proceda a inspec- cionar la casa de la calle de la Ver- rónica, donde existe un deslucido, por el que pasa la cañería de des- agüe en malas condiciones, produ- ciendo las consiguientes molestias al vecindario.

El Alcalde, teniendo en cuenta la denuncia que formula un periódico sobre el comportamiento incorrecto de un empleado de la limpieza con el vecindario de la calle de Aragón, ha decretado la cesantía del referido obrero.

El señor Alibors ha sido cumpli- mentado hoy por los señores Rector del Colegio de San José, diputado a Cortes don Adolfo Beltrán, exalcal- de don José Igual y directiva de la Unión Gremial y delegado regio de Primera enseñanza don Félix Blanch.

El Alcalde, en nombre de la Co- rporación municipal y de Valencia, ha rogado al ministro de Fomento que dentro de la mayor brevedad posible proceda a la aprobación del proyecto de instalación de vías me- dicadas en las carreteras del Estado adyacentes a esta capital, ya que el retraso aumentaría los graves per- juicios que al comercio de exporta- ción ocasiona la reforma arancela- ria.

CULTURA

El maestro de esta capital don Zó- lo Lovano, eleva instancia reclamando contra la resolución del concurs- o para proveer la escuela de la ca- lle Martí.

Ayor terminó el plazo para solici- tar en el concurso general de trasla- do anunciado en la "Gaceta" del 21 de marzo último.

—Se interesa del maestro de Ró- tova señor Malecendra, remita su título administrativo a la Sección para diligencia de ascenso.

—En la secretaría de la escuela especial de Náutica de esta ciudad, en los días laborables del presente mes, y horas de 15 a 18, se admitirá la matrícula por enseñanza libre, en asignaturas que comprenden las enseñanzas para los aspirantes a pilotos de la Marina mercante y a maquinis- tas navales.

En los mismos días y horas refe- ridos, podrán efectuar sus inscripcio- nes los que aspiren al examen de in- greso.

—El tablón de edictos de dicho centro se halla expuesto el anuncio, que contiene las reglas a que han de sujetarse los interesados.

—El Rector ha firmado los títulos de Bachiller de don Desiderio Benac Aldosoro, don Daniel Moscardó López y don Ernesto Iborra Folgado.

—Ha sido reclamado el expedien- te de estudios de don Francisco Vi- ves Villamazares, para que se expida el título de licenciado en Derecho que obtuvo en premio extraordinario.

—Se interesa la presentación en la secretaría de esta Universidad, de doña María Teresa Bruñó, profesora numeraria de Ciencias en la Nor- mal de Alicante.

—Ha sido devuelto a la superiori- dad, para su recalificación, el título de licenciado en Medicina de don Igna- cio Sastre Ribas.

En la Casa de la Ciudad

La circulación en Jueves y Viernes Santo

El Alcalde ha publicado el siguien- te bando:

"Que con arreglo al artículo 5.º, reformado, de las Ordenanzas muni- cipales, se prohíbe el tránsito roda- do por determinadas calles de Valen- cia, en los días de Jueves y Viernes Santos; durante el primero, desde las diez de la mañana hasta las nue- ve de la noche, y durante el segun- do, desde las seis de la mañana has- ta las ocho de la noche.

Las calles a que alcanzará la pro- hibición son: Caballeros, Esparto, Caldereros, Bolsería, Mercado, San Fernando, San Vicente, Reina, Mar, Avellanas, San Esteban, Mosén Mi- llá, Comunidad de San Esteban, Ba- rón de Petrés, Maestro Chapi, San Esteban, Tosalet, Trinitarios, Salva- dor, Unión, San Lorenzo, Nules, Sa- maniego, Concordia, San Bartolomé, Feris y Valero y la parte de dichas calles que las limitan.

Lo que se hace público para co- nocimiento general.

Los señores tenientes de alcalde y dependientes de mi autoridad relati- van por el más exacto cumplimiento de estas disposiciones."

El señor Alibors ha dado las órde- nes oportunas para que por el arqui- tecto municipal se proceda a inspec- cionar la casa de la calle de la Ver- rónica, donde existe un deslucido, por el que pasa la cañería de des- agüe en malas condiciones, produ- ciendo las consiguientes molestias al vecindario.

El Alcalde, teniendo en cuenta la denuncia que formula un periódico sobre el comportamiento incorrecto de un empleado de la limpieza con el vecindario de la calle de Aragón, ha decretado la cesantía del referido obrero.

El señor Alibors ha sido cumpli- mentado hoy por los señores Rector del Colegio de San José, diputado a Cortes don Adolfo Beltrán, exalcal- de don José Igual y directiva de la Unión Gremial y delegado regio de Primera enseñanza don Félix Blanch.

El Alcalde, en nombre de la Co- rporación municipal y de Valencia, ha rogado al ministro de Fomento que dentro de la mayor brevedad posible proceda a la aprobación del proyecto de instalación de vías me- dicadas en las carreteras del Estado adyacentes a esta capital, ya que el retraso aumentaría los graves per- juicios que al comercio de exporta- ción ocasiona la reforma arancela- ria.

GRATITUD

"Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Seré un favor más que tendré que agradecer a usted si se digna publi- car estas líneas en su periódico."

Cuando hallé el corazón empuja- do de la retórica. Así, pues, me concre- te a hacer público mi profundo agra- decimiento a la empresa de LA CO- RRESPONDENCIA DE VALENCIA por la noble conducta que conmigo ha ob- servado; al presidente de la Asocia- ción de la Prensa, Pepe Thous, por las pruebas de leal afecto que me ha dado; y a los organizadores del ho- menaje del domingo por el frater- nal cariño que me han demostrado, y en general a cuantos concurrieron a dicho acto y a él se adhirieron.

Para todos mi vida y mi alma.

LUIS GIL SUMBIELA.

Una anécdota de Tennyson

Los poetas son seres en extremo susceptibles. Les llega a lo vivo la más ligera molestia hecha en la deli- cada epidermis de su amor propio. Nada les irrita más que se los com- pare con sus detestados coafados. Y ni aún los más grandes no escapan a esa pequeña debilidad.

Madame Tennyson, la mujer del gran poeta inglés, veía con una pro- funda consternación cómo su marido adoptaba la vituperable costumbre de colocarse ante el fuego en una acti- tud llena de abandono: el sillón muy retirado y sus talones encima de la chimenea. Algunas discretas obser- vaciones invocando las convenien- cias sociales no habían surtido efec- to. Entonces, madame Tennyson cambió de táctica:

—¿Sabes, Alfredo—dijo con un to- no suave—que cuando te sientas así, te pareces absolutamente a Longfe- llow?

Tennyson tomó inmediatamente la actitud correcta de un "gentleman" inglés, y cuidó mucho desde entonces de imitar al poeta americano, a quien detestaba.

TRIBUNALES

Mañana se celebrará en la Audien- cia el alarde preparatorio de la visi- ta general de Cárcels, que girará la autoridad judicial el Sábado de Glo- ria, a las once de la mañana.

—Hoy no han actuado los tribu- nales de Justicia, por haberse sus- pendido los juicios que tenían señalados.

Del rincón balear Catalán, Mallorquín y Valenciano

Tres dialectos distintos y una sola lengua

La amena charla de don Juan Al- cover hace siempre que el tiempo pase volando; tiene esta virtud. Sin embargo, el gran poeta de la isla no es lo que diríamos un diplomático que lleva la conversación por donde le conviene para dar gusto a todos; lejos de esto es un hombre de carac- ter entero, enérgico, y en sus pala- bras hay algo de aceros que brillan en la oscuridad. En su pensamiento parece reflejarse la serenidad de la tierra mallorquina y su frase es siem- pre exacta y oportuna. La conversa- ción atraviesa tranquilamente los campos del arte y la política, pero nunca desciende a las lagunas de la murración; don Juan no habla mal de nadie, si bien tampoco mane- ja el incensario. Esto aumenta de valor cuanto dice. Cuando le oyes oír su voz adquiere cierta rudeza que las hace figurar; es de los pocos poetas que leen bien sus versos.

—Hoy se habló del idioma catalán; en Mallorca ya quedan pocos que no llamen al mallorquín por tal nombre, pues es tanto como decir que el an- tiquo no es castellano. Por Valencia andamos atrasados de estas cosas, y Alcover no desconoce la situación, que nos expone con su extraordinaria claridad, cosa que cae sobre nues- tra cabeza como una rociada, sin que podamos hacer la menor protes- ta, ya que tiene razón con exceso. La castellañización no ha llegado en las islas a los extremos que en la desgra- ciada tierra de Añis March; el idio- ma está más arraigado, si bien hay también comarcas en el antiguo rei- no de Valencia en que el catalán se presenta en sus formas más puras. La diferencia mayor entre Mallorca y Valencia, está en que las clases elevadas de la primera lo hablan constantemente y no tienen ese rí- dículo desdén de los valencianos de la ciudad.

Un hecho político notable es que los dos diarios más importantes de la capital coinciden en sus ideas nacio- nalistas, no obstante ser el uno de la derecha, y el otro de la izquierda; sin grandes campañas el ideal está más avanzado, que entre nosotros, de bido, sin duda, a que tuvo hombres de más relieve. Sin embargo, no faltan los castellañistas que no admiten ni comprenden otro idioma que el oficial y que se declaran partidarios del idioma único, universal. Bueno será recordar que, hace muchos años, cuando llegaban a España las prime- ras ráfagas del Esperanto, y se le creía una posibilidad, no eran éstos ardientes defensores de la lengua in- ternacional los que estudiaban con nosotros.

Los apologistas del idioma ajeno nos tiene muy bien definidos don Juan Alcover; dice que para cono-

cerlos basta con fijarse un poco en cómo hablan el castellano; si lo ha- cen mal, son los castellañistas. Y en verdad que el fenómeno es exac- to en Mallorca y... tierras vecinas. Sacca en consecuencia nuestro poeta que hay que fomentar el mallorquín, a fin de que se hablé bien el castel- lano.

Estas cosas desentonaban a los hombres que tienen para todo un ideal bien entendido; los buenos chis- cos de la política abren los ojos, se muerden los labios, entorpecen, pero no saben qué contestar. La verdad es que don Juan también tiene unas co- sas... Pero nadie niega la certeza de los hechos.

El mallorquín suena al principio como cosa muy distinta al valencia- no, pero una vez acostumbrado el oído a su fonética, se advierte que son pocas las diferencias, y muy torpe- la de ser quien no vea en los dos de la misma lengua. En Ibiza dicen que se parece aún más a nues- tros sonidos, el habla ya no es la de Mallorca. ¿Habrá un idioma ibicen- co? ¿Son menores las diferencias en- tre Castellón y Alcoy que entre Cas- tellón y Soler? ¿Es que nuestros clás- cos escribieron en catalán? Catalu- ña, Balears y Valencia tienen un mismo idioma, sin mayores diferen- cias que las que pueda haber entre Zamora y Cádiz. Este idioma mediterráneo se deshace en dialectos por falta de cultivo literario y por la in- fluencia del oficial; el fenómeno es el mismo que el ocurrido en Ingla- terra con Guillermo el Conquista- dor; cuando se impuso el francés a la tierra conquistada, y el inglés dejó de ser idioma literario, se rompió también éste en dialectos que no de- jaban por eso de ser la lengua in- glesa; uno de ellos, por sus condicio- nes especiales (situación geográfica, idioma del Rey, de sus poetas, may- or facilidad para ser entendido por los otros, etc.), se impuso a los de- más, y fué luego el modelo, al que tenían que sujetarse todos. No ver las cosas de esta manera es retrasar el renacimiento de nuestro idioma nativo.

En cuanto a vosotros, los castella- ñistas que habláis con desprecio de los idiomas ibéricos y que creéis que fomentándoos pelagra la paz del mundo y se deshacen los Estados; vosotros, que los llamáis dialectos porque creéis que así hacéis de ellos una cosa inferior; vosotros los del idioma universal, que no estudiásteis nunca, permitidos una sonrisa, vivis unos siglos de retraso, vuestro pro- greso es una ficción, estais pegados al pasado, la guerra no os dijo na- da; no os habeis asomado a Europa.

Daniel MARTINEZ FERRANDO Mallorca, abril 1922.

Homenaje a Cajal

Suscripción voluntaria del Colegio Médico de Valencia

Don José Sanchis Bergón, Valen- cia, 25 pesetas; don Vicente Carsi Martínez, idem, 10; don Rafael Vil- lanova Lozano, idem, 10; don An- gel Pavá Espinós, Alfafar, 5; don Francisco Ortí Tronch, Torrente, 10; don José Amblar Fuster, Seda- viá, 10; don Juan Domingo García, Catarroja, 10; don Antonio Cortés Pastor, Valencia, 10; don Antonio Muñoz Ateixandre, Alfafar, 10; don Alejandro García Brustenga, Valen- cia, 10; don Vicente Jiménez Taber- ner, idem, 2'50; don Antonio Gisbert Rico, Serra, 10; don Manuel Ibáñez Agarra, Valencia, 10; don Antonio Hernández Galicia, idem, 5; don An- tonio Baeza Sellar, Turis, 5; don Miguel Torregrosa Devesa, idem, 5; don César García Sáenz, Requena, 5; don Bernardo Bernell Caudet, Paterna, 5; don Arturo Cervellera Casiro, Burjassot, 5; don Francisco Jiménez Márquez, Valencia, 10; don Julián Sabatiquillo Frias, idem, 5; don Ricardo Beneyto Godet, idem, 5; don Tomás Blanco Handebrande, idem, 5.

Don Eduardo Herrero Desfils, Vi- llanueva, 10 pesetas; don Ricard Muñoz Carbonero, Valencia, 10; don Gabriel Garcés Castillo, Albalat dels Sorells, 10; don Adolfo Rincón de Arellano, Valencia, 10; don En- rique Ferrer Monfort, idem, 5; don Ernesto Tudela Flores, idem, 10; don Trinitario Balanzá Muñoz, idem, 10; don Emilio Moreno Pastor, idem, 5; don Cándido Herrero Gramage, idem, 5; don Eduardo Dolz Pons, idem, 5; don Romualdo Agui- lar Blanch, idem, 10; don Angelino

Suma y sigue, 497'50 pesetas. (Continuará.)

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta entidad ha queda- do abierta en sus oficinas la suscripción de acciones. Con arreglo a lo dispuesto en la escritura de constitución, el capital de esta Sociedad se forma por las aportaciones de los socios proporcionales al consumo de fluido solicitado. Los consumidores actualmente adheridos deberán formalizar su ins- cripción firmando la correspondiente póiza. Suscripciones y detalles en las oficinas: Mar, 53.—Horas, de diez a doce y de cuatro a seis.

CUENTOS Y FICCIONES

Los zapapitos de Betsy

POR SANTIAGO NORMAND

Viajaba por Irlanda con varios amigos. Nos habíamos entonces en la costa Sudoeste y atravesamos el Connemara, la parte más pobre de este país tan pobre, que se extiende entre Galway, Clifden y Westport.

Si algo hay que pueda dar la impresión terrorífica de la aridez y de la miseria, es el Connemara. Las casas que se encuentran, algunas a veces a dos horas de distancia unas de otras, se reducen a cuatro paredes de piedras yuxtapuestas sin cemento.

Cuando se pasa ante una de estas cabañas, escapa de ellas un racimo de niños, de cinco a doce años, descalzos, pálidos y andrajosos. Lanzan do extrañas exclamaciones, en un lenguaje mitad irlandés, mitad inglés, se ponen a correr tras el coche durante varias millas. Con una mano suplicante os alargan, ya unos pobres zacos apenas desbastados, ya unas medias de lana o algún ramito de flores pálidas, cogidas en las laderas de las montañas. Corren, se empujan, se adelantan: "¡Penny, please! ¡Penny, please!"—repiten a coro.—"Sus pobres voces, delgadas y argentinas, se oíen durante largo tiempo aquel can to monótono... ¿Se les arroja un "penny"? Al punto, gritaría, lucha, pletizos... El vencedor se queda en el camino y los demás vuelven a alcanzar el coche... ¡poco a poco el pequeño grupo se va quedando atrás... todas las fuerzas, sin alientos; los más jóvenes se retiran... otros les imitan... Ya no quedan más que tres, sólo dos, por fin nada más que uno corre entre el polvo alzado por las ruedas, lanzando un postre: "¡Penny, please!" con su voz ronca.

A eso de las once estábamos a punto de llegar a Oughterard, junto al lago Corrib, lago sembrado de islas tan numerosas, según el dicho de los habitantes del país, como los días del año. Allí debíamos almorzar. Desde hacía un rato, seguía nuestro coche una niña de unos doce años. Sólo ella había persistido de un grupo de cinco o seis criaturas que habíamos sembrado a lo largo del camino.

Ya gruesa y espigada para su edad, tenía una cabeza encantadora, de hermoso tipo irlandés, muy morena, con grandes ojos azules. Tenía las mejillas encendidas, y, abriendo la boca para aspirar el aire, enseñaba dientes brillantes; su boca camisa—todo su vestido con una toca faldada agujereada—se abría sobre su pecho blanco, muy fino, que parecía debían sentirse atormentada con aquellas ropas groseras. Sus pies desnudos, pequeños y elegantes, parecían volver a salir sobre el polvo... ¡Pobrecita! El corazón se angustiaba viéndola así.

De repente dió un grito, extendió los brazos y cayó de cara. Hicimos parar el coche. Un guijarro cortante le había herido ligeramente el pulgar, que sangraba un poco. Le preguntamos quién era, dónde vivía; se llamaba Betsy y vivía en Oughterard. La dijimos que subiese con nosotros, para llevarla hasta allí. Nos miró, sin entender. Tuvimos que repetirlo por dos veces. Entrojé de alegría y nos lanzó una mirada llena de agrado decimando: "¡En coche!... ¡Qué alegría!... Sin duda, era la primera vez de su vida.

Diez minutos después estábamos en Oughterard, pobre pueblo de unas cuarenta casas. Dimos dos chelines a la niña. No podía creer lo que veían sus ojos.

—¡Chiquilla salvaje!—pensé. —Y me uní a mis compañeros, ya sentados a la mesa en la posada. —Habíamos terminado el almuerzo e íbamos a volver al coche, cuando sentí una manita que agarraba la mía y me dijo la vieja:—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

NOTICIAS

En el tren correo de Barcelona ha llegado esta mañana el ilustre húngaro alemán, católico de la Universidad de Bonn, Herr Meyer Lubke, acompañado de su distinguida señora, con objeto de conocer la riqueza histórica y artística de nuestra ciudad.

Al propio tiempo que les damos la bienvenida, les deseamos una grata estancia entre nosotros.

Noticias de origen muy autorizado nos permiten asegurar que en el Consistorio que se celebrará en el Vaticano en fecha próxima le será concedido el capelo cardenalicio al Prelado de esta diócesis doctor don Enrique Reig Casanova.

Es una noticia que nos complace sobremanera, como complacerá seguramente a todos los buenos valencianos al ver justamente premiados los grandes méritos de un paisano ilustre, que por su saber y virtudes honra a su patria y a la iglesia católica.

El señor Arzobispo está recibiendo estos días innumerables y entusiastas adhesiones y ofrecimientos, tanto de la capital, como de las más importantes poblaciones de la región, en los que se refleja el ferviente deseo de contribuir al esplendor de las fiestas de la Coronación de la veneranda imagen de Nuestra Señora de los Desamparados.

Mañana, como ya dijimos, se reunirá a las doce en el salón del Tro no del Palacio Episcopal y bajo la presidencia del Prelado, la Asamblea

trataba de arrastrarme. Era Betsy. —Venid, señor—me decía—veid —¿Y dónde queréis llevarme? —A nuestra casa, muy cerca de aquí...

La seguí. Mis compañeros hicieron otro tanto, un poco intrigados. Nos llevó al fondo de una callejuela estrecha, ante una vivienda humilde. Empujó la puerta y entramos. Una habitación única, apenas amueblada, sombría y triste, sin entarimado. Debilmente iluminada por una luz amarilla que pasaba a través de una vidriera de papel, una mujer vieja hilaba. Era la abuela. Al entrar nosotros, tres cochinitos negros, asustados, refugiaronse bajo su silla, gruñendo. En un rincón, el camastro de la abuela; al lado, la cama de la niña. A la cabecera de esta cama nos tróme Betsy una especie de estante, apenas desbastado, colgado de la pared. Sobre la tabla del centro, cubierta con una tela muy blanca, debajo de una imagen de San Patricio, el Patrón amado de Irlanda, entre dos ramitos de flores pálidas, descubrí los zapapitos. Era como un rincón alegre y cuidado en medio de toda aquella miseria.

La pobrecita nos miraba con admiración, casi con recogimiento, como una reliquia. —Pero es preciso que te los pongas en los pies!—le dije riendo. —Ella pareció asombrada, casi enfadada. —¡Oh!—dijo.—¡Nunca! ¡Son de masiado lindos!

Deslizamos algún dinero en el bolsillo de la abuela, y nos despedimos de Betsy. Pero ella no quiso abandonarnos aún y nos acompañó hasta el coche, al que siguió con los ojos todo el tiempo que pudo descubrirlo.

Un mes después volvimos a pasar por el mismo sitio en sentido inverso; es decir, de Clifden a Galway. Allí vimos a Betsy, como la primera vez. No habíamos visto a Betsy. Antes de abandonar aquel país, al que tal vez no volviere nunca, quise volver a ver por un instante a nuestra pequeña protegida.

Llamé a la puerta de la pobre casa. No me abrieron. Levanté el picaporte y entré. Un triste espectáculo se ofreció a mis ojos.

En torno a la cama de Betsy, iluminada por tres humeantes candelas, algunas viejas, arrojadas, recitaban monótona oración. A mi llegada, el canto se detuvo y todas las cabezas se irguieron. Una de las viejas se levantó y vino a mí; era la abuela. Me había reconocido. Dos gruesas lágrimas rodaron por sus arrugadas mejillas.

—¡Betsy!—murmuré.—¡Betsy! —En pocas palabras, que adiviné más que entendí, me explicó en voz baja que Betsy había cogido unas fiebres y había muerto aquella misma mañana. Me aproximé. La pálida cabeza de la niña reposada tranquilamente; sus largos cabellos negros, destrenzados, caían en bucles espesos; sus hermosos ojos claros habían sido cerrados. Con sus manos finas y azules apretaba su corazón a la imagen de San Patricio y los dos zapapitos.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

—Mientras ha estado enferma— me dijo la vieja—no ha querido soltarnos; la hará enterrar con ellos, tal como me lo pidió.

Una lágrima ascendió a mis ojos. Me incliné hacia la pobre criatura y deposité un beso sobre su frente, mientras los tres cochinitos negros, refugiados bajo el lecho mortuorio, volvían hacia mí sus hocicos rosa y sus ojos asustados.

La junta de distrito de la capital del Colegio Oficial de Médicos de Valencia convoca a los colegiados residentes en la capital, poblados marítimos y poblados anexionados a una reunión que se celebrará mañana miércoles, a las seis de la tarde, en el domicilio social, (plaza de Wilson, 16), para tratar de las patentes correspondientes al actual año económico.

Dado el objeto de la reunión se encarece la puntual asistencia.

Como indicábamos ayer, la brillantez de la procesión de Sagunto el Viernes Santo, promete gran concurrencia de forasteros. El año pasado salieron por la línea del Central de Aragón sola más de 2.000 viajeros. Solo en el tren especial que salió por la tarde, llevó más de 1.000.

Como los precios de ida y vuelta en dicho tren, que saldrá este año de Valencia a las 15 horas y de Sagunto a las 22, son reducidos, es seguro que excederá el número al de años anteriores.

Los precios de ida y vuelta son: Primera, 3,50; segunda, 2,50, y tercera, 1,50.

LA EDETANA, seguro: MUJOS contra el pedrisco en la cosecha del arroz, fundada en 1851. Ha pagado TOTALMENTE las indemnizaciones por los cuatro pedriscos ocurridos en el pasado año. Se admiten seguros hasta fin de julio. Poeta Badenes, 1.

Señor Alcalde: Los vecinos de las calles de Fresquet y Jesús y María le agradecerían de todas veras se sirviera ordenar se regara una o dos veces al día la plaza del Socorro, pues es imposible el tránsito por la misma a causa del mucho polvo existente en ella.

Al mismo tiempo le ruegan se sirva ordenar sea reparada la farola de arco volante existente en ella que está apagada hace unos dos años. ¿Serán atendidos?

En la capilla de San Pablo del Instituto General y Técnico se ha instalado la nueva Agrupación de la Infancia, bajo la advocación de la Santísima Virgen y San Francisco de Paula, y cuyo objeto es reunir a los niños menores de 16 años en los días que no tienen escuela si son estudiantes, o tienen descanso si son trabajadores.

En esta Congregación no se paga nada al mes ni al año; solo se da una limosna al inscribirse y otra al recibir la medalla.

Para ingresar en la Agrupación se requiere que los niños hayan recibido la primera Comunión o tengan cumplidos los nueve años y estén dispuestos a recibirla dentro del año; asistir los días de precepto a la misa de Congregación y Comulgación en ella si les corresponde; asistir las tardes de fiesta o vacación a la hora que se les indique y cumplir otros requisitos que marca el reglamento, muy especialmente a las faltas de asistencia.

Según aviso que nos remite la Dirección general de Correos, a partir del 15 de los corrientes los paquetes postales con declaración de valor deberán acondicionarse con arreglo a las siguientes prescripciones:

Primera. Irán acondicionados en cajas de madera resistente, sin sellos de haber sido reclaradas, ni abiertas y vueltas a cerrar, ni que presenten huecos, roturas o señales que puedan dar lugar a la inseguridad de su contenido.

Segunda. Dichas cajas irán cubiertas por sus caras anterior y posterior (anverso, y reverso de su volumen) de papel blanco, pegado en toda su extensión, y en ellas se consignará la dirección clara del destinatario, las indicaciones prevenidas en instrucción, se adherirán los sellos representativos del franqueto, de recibo de seguro y reembolso, caso de llevarlo, y por la oficina de origen las etiquetas y sellos correspondientes.

Y tercera. Quedarán subsistentes para estos envíos cuantas disposiciones existen en lo que afecta a su precinto y demás que no se opongan a las presentes.

¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las PASTILLAS de SAN BLAS y os convenceréis de su eficacia. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

Para mañana día 12, a las seis de la tarde, y en el despacho del Gobernador, está convocada la Junta provincial contra la Tuberculosis, con asistencia de las señoras que integran la Junta de Damas para la elección reglamentaria de cargos, reforma del Reglamento de la citada Junta de Señoras y cambiar impresiones sobre la organización de la próxima fiesta de la Flor.

La Asociación de Católicos ha invitado a los fieles para que mañana miércoles, a las siete de la tarde, acudan a la iglesia de San Carlos, calle de Quevedo, con objeto de acompañar profesionalmente a las imágenes del Ecce-Homo y Jesús Nazareno a la capilla de la Virgen de los Desamparados y parroquia de San Martín, en cuyas puertas permanecerán los días de juves y viernes santo, para excitar la caridad de los fieles en favor de los pobres, haciendo extensiva esta invitación para devolver dichas imágenes, en la misma forma, a la iglesia de San Carlos, el viernes Santo, a las doce, desde la plaza de la Constitución, tributando con ello el debido homenaje al Divino Redentor.

Se encuentra en Valencia don Juan Navarro-Reverter Gomis. Hoy día cumplimentado al Gobernador civil.

El laboratorio del doctor Cervera Moltó se ha trasladado a la calle de Colón, 2, principal (chafalán a Pi y Margall).

En la Asociación de obreros en general, Hornos del Hospital, 2, dará mañana, a las nueve de la noche, una conferencia pública el letrado don José Manaut, que desarrollará el tema "Comentarios a la nueva ley de accidentes del trabajo".

Cerezo-Lactina J. CLIMENT. Alimento vegetal completo para enfermos, convalecientes, ancianos y niños.

Relacionado con la supresión del buzón del vestíbulo de la estación del Norte, el presidente accidental de Unión Gremial ha dirigido al director general de Correos y Telégrafos el telegrama siguiente: "Unión Gremial, haciendo intérprete de las quejas formuladas por la industria y comercio y público en general ante supresión del buzón que para recoger correspondencia existía en el vestíbulo de la estación del Norte, ya que ello obliga a depositar cartas de última hora en estafeta en punto distante y de gran ordenación, ruega a V. E. se sirva ordenar reposición definitiva del referido buzón, por exigirlo así necesidades de tan importante servicio. Le saluda muy afectuosamente."

Relacionado con la supresión del buzón del vestíbulo de la estación del Norte, el presidente accidental de Unión Gremial ha dirigido al director general de Correos y Telégrafos el telegrama siguiente: "Unión Gremial, haciendo intérprete de las quejas formuladas por la industria y comercio y público en general ante supresión del buzón que para recoger correspondencia existía en el vestíbulo de la estación del Norte, ya que ello obliga a depositar cartas de última hora en estafeta en punto distante y de gran ordenación, ruega a V. E. se sirva ordenar reposición definitiva del referido buzón, por exigirlo así necesidades de tan importante servicio. Le saluda muy afectuosamente."

Relacionado con la supresión del buzón del vestíbulo de la estación del Norte, el presidente accidental de Unión Gremial ha dirigido al director general de Correos y Telégrafos el telegrama siguiente: "Unión Gremial, haciendo intérprete de las quejas formuladas por la industria y comercio y público en general ante supresión del buzón que para recoger correspondencia existía en el vestíbulo de la estación del Norte, ya que ello obliga a depositar cartas de última hora en estafeta en punto distante y de gran ordenación, ruega a V. E. se sirva ordenar reposición definitiva del referido buzón, por exigirlo así necesidades de tan importante servicio. Le saluda muy afectuosamente."

Relacionado con la supresión del buzón del vestíbulo de la estación del Norte, el presidente accidental de Unión Gremial ha dirigido al director general de Correos y Telégrafos el telegrama siguiente: "Unión Gremial, haciendo intérprete de las quejas formuladas por la industria y comercio y público en general ante supresión del buzón que para recoger correspondencia existía en el vestíbulo de la estación del Norte, ya que ello obliga a depositar cartas de última hora en estafeta en punto distante y de gran ordenación, ruega a V. E. se sirva ordenar reposición definitiva del referido buzón, por exigirlo así necesidades de tan importante servicio. Le saluda muy afectuosamente."

Cómicos y danzantes

APOLO

Si tenía Ramón Peña alguna duda de la estimación del público valenciano, anoche suponemos que quedaría disipada por completo. Lunes, y lunes de Pasión, y el teatro lleno, y con una obra requetevista al gran actor, y llenar el teatro, solo pueden conseguirlo los artistas de los méritos suyos.

Hubo muchos aplausos durante la interpretación de "Petit Café", aplausos que se convirtieron en ovaciones al terminar los actos.

Fué un merecido y simpático homenaje a Peña.

Nuestra enhorabuena.

Compañía Velasco. Debut, día 15. Estreno "Arco Iris", revista.

Personal artístico: Vicenta Alcázar, Carmen Albertos, Felisa Almorín, Julia Barandiarán, Julia Berdial, María Caballé, Adriana Carreteras, Teresa Cervera, Consuelo Esplugas, Josefina Girón, María Yuste, Anita Juan, Amelia Lázaro, Mercedes Llimona, Amparo Martí, Victoria Martí, Amparo Martinguez, Carmen Molinas, Soledad Pérez, Amelia Robert, Otelia Rodríguez, Clotilde Rovira, Matilde Suárez, Jacinta y María de la Vega, Eugenia y Josefina Zufoli.

Emilio Acevedo, Julián Benloch, Antonio de Bilbao, José Bódalo, José Biosca, José Casas, Manuel Delgado, Emilio Ester, José Foreadell, Joaquín Jimeno, Vicente G. Paesa, Vicente Bñáez, Anselmo Jordán, Rafael López, José María, Vicente Mauri, José Palomera, Enrique Pascual, Antonio Sierra, Antonio Soriano e Isidro Sotillo.

RUZABA

La última obra estrenada en este popular teatro, ha sido "El cantinero del Tercio", de Manolo Remández, el notable barítono tan conocido del público valenciano, música del maestro Perera.

Es un episodio de la campaña marroquí, tan fielmente llevado a la escena, que el público celebró el acierto de los autores con ruidosos aplausos.

La obra ha alcanzado un éxito extraordinario.

La interpretación fué esmerada, y artistas y autores tuvieron que comparecer al proscenio.

Nuestra felicitación al aplaudido barítono por sus éxitos de autor, y al maestro Perera, que ha demostrado lo que vale.

Tercer Centenario de la Canonización de Santa Teresa de Jesús. Peregrinación a Avila y Atba de Tormes

Ha despertado vivísimo interés y consoliador entusiasmo el anuncio de esta simpática peregrinación a la cuna y sepulcro del Serafín del Carmelo, siendo muchas las personas que acuden a inscribirse en las listas de peregrinos teresianos.

Por su parte, la comisión no perdona medio alguno para que sea un verdadero éxito esta peregrinación y tiene decidido empeño en que los peregrinos encuentren en todas las poblaciones que visiten una franca acogida y hospedajes acomodados. A este fin las subcomisiones de hospedajes que funcionan en Avila, Salamanca y Alba de Tormes se han comprometido a que nuestros peregrinos estén cuidadosamente atendidos, con tal que el número de ellos no exceda de 700. Por esto la comisión ha determinado que la peregrinación no exceda de 700 peregrinos, y pone en conocimiento de las personas que deseen tomar parte en esta peregrinación que una vez se hayan inscrito los 700, se cerrará inmediatamente la inscripción, teniendo por lo tanto, más derecho los que se hayan inscrito antes.

El itinerario que seguirá la peregrinación es el siguiente: Salida de Valencia, el 26 de mayo, por la tarde. Día 27, Escorial y llegada a Avila; 28 y 29, Avila; 30, Medina del Campo y llegada a Salamanca; 31, Salamanca; 1.º junio, Alba de Tormes; 2, Cerro de los Angeles (Alarcid); 3, Madrid; 4, regreso a Valencia.

Series: Serie A, primera clase, 277 pesetas; segunda clase, 211, y tercera clase, 148. En esta serie están incluidos todos los gastos, menos los carruajes. Serie B, primera clase, 141 pesetas; segunda clase, 106,25, y tercera clase, 66. En esta serie solo se paga el precio de los ferrocarriles, corriendo a cuenta del peregrino todos los demás gastos.

Puntos de inscripción: Convento de Padres Carmelitas de Valencia (calle de Alboraya); Centro de Peregrinaciones, calle Paterías, 2 y 3; Librerías católicas de Balal, plaza de la Virgen; Fenollera, calle del Mar; Martí, calle de Zaragoza, y Centro de propaganda católica, plaza de la Almoina.

SUCESOS

Hurto de gallinas

La Guardia civil de Torrente ha participado al Gobernador civil, que al dar el alto a un sujeto que acababa de saltar la pared de un huerto de una casa situada a extramuros, había dejado abandonado un saco con varias gallinas que acababa de robar.

Al mencionado sujeto se le hicieron varios disparos sin hacer blanco, logrando escabullirse por un campo sembrado de trigo.

Consecuencias de un incendio

En el incendio de la fábrica de los señores Albiñana, de la Ollería, resultaron varios obreros con quemaduras. Como consecuencia de ellas, ha fallecido un muchacho de 14 años llamado Vicente Guider Juan.

Denuncia

Doña Josefa Pons Peris, habitante en la calle de Mosén Milá, núm. 1, se guido pido, ha presentado denuncia a la Policía contra Carmen Maluenda y un hermano suyo, por malos tratos.

Sustracción de objetos de valor

Los señores Martínez Hermanos, han formulado denuncia ante el Comisario de Policía, por haber recibido una caja de valores declarados en la que faltaba dinero y un ábil de corbata valorado en 400 pesetas.

Escándalo

En la calle de Maldonado, núm. 43, promovióse fuerte escándalo por haber amenazado gravemente un tal Ramón Soria Soler a una joven llamada Vicenta Pastor. Hubo que desahuciar la puerta, ante las voces de auxilio que daba la Vicenta, que resultó con lesiones que le fueron curadas en el Hospital.

Dos lesionados

Un cortilero llamado Bautista Ferrer Llopis, de 28 años, se ha producido una herida en el antebrazo izquierdo con el cuchillo en que trabajaba, y Ramón Sánchez Soler, afilador, de 43 años, se ha clavado una partícula de acero en la córnea del ojo derecho.

Ambos han sido atendidos en el dispensario del Museo.

grinación es el siguiente: Salida de Valencia, el 26 de mayo, por la tarde. Día 27, Escorial y llegada a Avila; 28 y 29, Avila; 30, Medina del Campo y llegada a Salamanca; 31, Salamanca; 1.º junio, Alba de Tormes; 2, Cerro de los Angeles (Alarcid); 3, Madrid; 4, regreso a Valencia.

Series: Serie A, primera clase, 277 pesetas; segunda clase, 211, y tercera clase, 148. En esta serie están incluidos todos los gastos, menos los carruajes. Serie B, primera clase, 141 pesetas; segunda clase, 106,25, y tercera clase, 66. En esta serie solo se paga el precio de los ferrocarriles, corriendo a cuenta del peregrino todos los demás gastos.

Puntos de inscripción: Convento de Padres Carmelitas de Valencia (calle de Alboraya); Centro de Peregrinaciones, calle Paterías, 2 y 3; Librerías católicas de Balal, plaza de la Virgen; Fenollera, calle del Mar; Martí, calle de Zaragoza, y Centro de propaganda católica, plaza de la Almoina.

SUCESOS

Hurto de gallinas

La Guardia civil de Torrente ha participado al Gobernador civil, que al dar el alto a un sujeto que acababa de saltar la pared de un huerto de una casa situada a extramuros, había dejado abandonado un saco con varias gallinas que acababa de robar.

Al mencionado sujeto se le hicieron varios disparos sin hacer blanco, logrando escabullirse por un campo sembrado de trigo.

Consecuencias de un incendio

En el incendio de la fábrica de los señores Albiñana, de la Ollería, resultaron varios obreros con quemaduras. Como consecuencia de ellas, ha fallecido un muchacho de 14 años llamado Vicente Guider Juan.

Denuncia

Doña Josefa Pons Peris, habitante en la calle de Mosén Milá, núm. 1, se guido pido, ha presentado denuncia a la Policía contra Carmen Maluenda y un hermano suyo, por malos tratos.

Sustracción de objetos de valor

Los señores Martínez Hermanos, han formulado denuncia ante el Comisario de Policía, por haber recibido una caja de valores declarados en la que faltaba dinero y un ábil de corbata valorado en 400 pesetas.

Escándalo

En la calle de Maldonado, núm. 43, promovióse fuerte escándalo por haber amenazado gravemente un tal Ramón Soria Soler a una joven llamada Vicenta Pastor. Hubo que desahuciar la puerta, ante las voces de auxilio que daba la Vicenta, que resultó con lesiones que le fueron curadas en el Hospital.

Dos lesionados

Un cortilero llamado Bautista Ferrer Llopis, de 28 años, se ha producido una herida en el antebrazo izquierdo con el cuchillo en que trabajaba, y Ramón Sánchez Soler, afilador, de 43 años, se ha clavado una partícula de acero en la córnea del ojo derecho.

Ambos han sido atendidos en el dispensario del Museo.

MILITARES

Visita

En la orden de la plaza se ha señalado el día 15 próximo para proceder a la visita de cárceles.

TAURINAS

Estado de Granero

El diestro Granero ha pasado la noche tranquilo.

La herida tiende a cicatrizar francamente y ofrece buen aspecto, como así ha podido apreciarlo el doctor Serra en la cura que ha hecho esta mañana.

Mucho nos complacen tan buenas noticias.

Dr. Dubón

Enfermedades de la piel y sífilis. Tratamiento de la blenorrea crónica por las corrientes eléctricas de alta frecuencia.

DIATERMIA

Calle San Vicente, 82, pral. (junto al Hotel de Oriente)

Derribo

Debido a procederse al de las casas núms. 19, 21 y 23 de la calle del Pintor Sorolla, núm. 7 de la Universidad y 6 y 8 de la de Barcelona, de esta ciudad, se admiten proposiciones por escrito hasta el día 18 del corriente, en la secretaría del Banco Comercial Español, Paz, 14.

¿Va usted al campo?

No olvide, pues, que la casa que mejor puede servirle en

Gemelos-Lentes-Fotografía Gramofónos-Plumas

es la casa

CRUMIERE

Secciones independientes con personal especial en cada una.

Don Vicente Boluda y Bleda que falleció en 12 de abril de 1899. Sus hijos, hijos políticos, nietos y nieta política suplican a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.

Hotel Restaurant PORTA-COCCO. Servicio extraordinario de AUTOMOVIL para Semana Santa y Pascua. Jueves Santo, al tren que sale de Valencia, a las nueve de la mañana. Sábado Santo, al tren que sale de Valencia, a las 6:35 de la tarde. Los tres días de Pascua, al tren de las nueve de la mañana. Para mayor comodidad del público y con objeto de que pueda pasar en Porta-Cocco la mayor parte del día, se ha dispuesto que el último AUTOMOVIL salga de esta línea a las siete de la tarde, para enlazar en Bétera con el último tren de esta línea. Despacho de billetes, calle de Guerrero, 5 (antes Calabazas). Teléfono 1.666.

TINTE Y LIMPIE SUS TRAJES con colores sól

# Telégrafo y Teléfono

## Premios mayores

CON 120.000 PESETAS

**18030** Gijón-Madrid-Bilbao.

CON 65.000 PESETAS

**13941** Valencia-Sevilla-Madrid.

CON 25.000 PESETAS

**26145** Bilbao-Barcelona.

CON 2.000 PESETAS

**850** Murcia-Madrid-Granada.

**2981** Vilafra de Panadés-Málaga.

**3382** Barcelona-Huelva.

**4995** Murcia-Bedjuz.

**7431** Morón-Alizents-Vallado. I.

**16064** Villarreal-Barcelona.

**16547** Valencia-Barcelona.

**19496** Valencia.

**23116** Albacete-Granada-B. Roana.

**31381** Bilbao.

CON 400 PESETAS.

DECENA

15 36

CENTENA

114 117 146 205 220 228 242

283 297 300 307 391 412 418

425 441 446 460 467 473 551

556 588 623 644 648 699 720

723 748 753 786 796 803 834

851 853 891 896 899 919 940

954 966 975

MIL

000 015 026 038 056 067 071

088 146 172 192 198 199 203

209 307 314 334 384 406 408 412

413 414 426 431 434 442 458

464 466 511 518 551 570 611

640 647 700 714 716 762 764

831 852 897 926 930 946 082

DOS MIL

010 011 049 057 076 128 132

153 162 180 206 252 293 290

294 307 311 322 353 415 473

517 580 604 605 606 615 679

720 723 764 829 862 936 938

TRES MIL

061 066 124 151 168 171 173

198 294 325 333 397 408 419

424 485 487 537 579 581 606

609 622 643 647 680 693 769

794 795 832 844 851 876 881

901 921 928 933 935 990

CUATRO MIL

009 011 038 046 059 083 107

165 223 272 282 284 361 384

388 428 429 434 444 496 501

520 530 562 571 584 585 595

639 652 664 673 697 698 702

714 727 759 765 804 836 859

867 884 903 953 996 998

CINCO MIL

006 104 106 144 158 204 209

275 276 291 295 338 350 387

419 430 443 444 452 454 488

500 519 552 561 579 590 594

603 618 655 666 702 703 707

735 754 780 802 821 872 916

SEIS MIL

054 129 134 210 264 347 356

372 375 429 431 475 504 562

607 647 737 739 740 774 898

955 966

SIETE MIL

006 007 021 022 034 040 094

118 127 131 136 147 149 164

165 171 196 244 284 342 369

378 415 449 527 554 662 665

689 703 720 731 752 774 798

821 844 920 935 945 947 953

962

OCHO MIL

034 104 115 139 155 164 166

180 185 307 362 397 407 415

429 458 465 493 531 563 586

620 647 732 745 818 826 829

833 836 863 866 936 940 951

978 984

NUEVE MIL

020 048 108 155 166 183 236

256 294 328 341 354 367 388

407 412 453 474 498 525 530

584 585 628 658 661 739 782

843 846 857 877 894 906 925

927 935 951 982

DIEZ MIL

047 073 085 120 122 138 142

182 199 225 234 248 356 371

389 452 461 498 534 587 628

661 681 715 904 915 922 935

954 961 966 995

ONCE MIL

017 057 077 087 096 097 123

129 173 177 182 202 288 292

293 297 320 354 358 372 418

423 454 479 491 538 552 590

667 665 669 710 728 785 820

846 850 893 939 954 983

DOCE MIL

005 013 041 051 065 124 131

170 195 207 315 317 327 371

394 466 489 500 522 537 550

556 579 580 666 675 695 723

728 763 797 827 930 932

TRECE MIL

001 024 027 070 088 150 160

181 200 204 225 242 291 361

390 397 479 487 510 529 562

575 591 636 642 679 716 721

736 745 760 800 857 892 902

950 995

## España en Africa

### El parte oficial

El alto comisario participa que, a pesar del fuerte temporal de Poniente, tres escuadrillas de aviones de Tetuán han bombardeado los poblados y retiros inmediatos al Peñón, incendiando un caserío inmediato a la Playaeta.

A Melilla han llegado cinco aviones marca Haviland, que castigaron a los rebeldes.

No ocurre novedad en Ceuta, Tetuán y Larache.

Ayer se presentaron en Dar-Quebdani, al coronel de Policía indígena, 22 jefes de Beni-Said, de la fracción de Uad Abdán, Churmet, Anulland, con otros cuatro de Beni-Sidel, refugiados en Monte Mauro, que venían representando a sus poblados, para someterse.

En Alhucemas ha quedado restablecida la comunicación con la antigua estación radiográfica, reparada con los elementos enviados.

Al capitán de la "mia" de Yazanen se le presentaron 10 indígenas, entregando ocho Mausers y dos carabinas.

La Policía del Zaiu sostuvo anoche tiroteo con una partida de malhechores, recogiendo un muerto con armamento.

Ayer se llevó el convoy a Dar-Quebdani, sin que fuera hostilizado. Dos hidroaviones y dos aeroplanos han bombardeado la costa de las inmediaciones del Peñón.

### Noticias de Tetuán

Tetuán.—Prócedente de Melilla llegó el alto comisario, acompañado de sus ayudantes.

Le esperaban en los jardines de la Alta Comisaría el secretario general, el Gran Visir, muchos moros notables, algunos moros de las tablas vecinas, el coronel Gómez Jordana, el consúl de España y otras personalidades.

El Gran Visir, en un breve discurso, manifestó al alto comisario la impresión satisfactoria que ha producido entre los elementos indígenas la reiteración de la confianza que le ha demostrado el Gobierno.

El general Berenguer agradeció estas manifestaciones del primer ministro musulmán.

### El nuevo Obispo de Cuenca

Cuenca.—Se ha posesionado del cargo el nuevo Obispo de la diócesis con la solemnidad de costumbre.

Hubo recepción en el Ayuntamiento, y después Te-Deum en la Catedral.

Por la tarde hubo banquete en el Palacio Arzobispal.

El pueblo dispuso cariñosa acogida al nuevo Prelado.

### Los sucesos de Bilbao

Bilbao.—Se han recibido informes oficiales respecto al suceso de Gallarta entre socialistas y comunistas.

Según éstos, el suceso se desarrolló del siguiente modo:

El domingo por la tarde se celebró un mitin minero para aconsejar a los obreros la huelga el lunes, hasta que los patronos revocasen el acuerdo de la rebaja de jornales.

Se pronunciaron discursos violentos.

El diputado provincial comunista Oscar Pérez Solís y el secretario del Comité Comunista Billejos pronunciaron frases violentas, calificando a los socialistas de traidores, diciendo que estaban conformes con volver a las minas en virtud de las gestiones del Gobernador.

En el mitin ocurrieron grandes incidentes entre comunistas y socialistas, interviniendo la Guardia civil para evitar que llegaran a las manos.

Terminado el mitin se dirigieron a Ortueta los socialistas que habían escuchado a los oradores, y al pasar por la última casa de Gallarta, donde existe una taberna llamada "Pics", se encontraron los grupos socialistas y comunistas, entablándose una batalla campal, en la que se cruzaron más de 40 disparos.

Audió la Guardia civil, dispersan doces.

Resultaron por efectos de la colisión las siguientes víctimas:

Santos Iglesias López, de 32 años, y Gabriel Pérez, de 28, natural de Gallarta, los dos muertos, y ambos de filiación socialista.

Heridos: José Billejos, de 21 años, sindicalista; Antonio Olmedo, de 45, de pronóstico reservado; Blas Calvo, de 28, también con heridas del pecho; Ángel Iglesias, de 20, grave; Eugenio Asquín, de 20, reservado; Justo Pérez, de 28, también reservado; todos sindicalistas.

En los primeros momentos se practicaron muchas detenciones. Solo fueron entregados al juzgado de instrucción Pascual Martín, presidente de la Casa del Pueblo de Gallarta, y Justo Gómez, a quienes se les acusa de haber disparado los primeros.

También fue detenido el herido Billejos, secretario del Comité comunista.

La zona de Arboleda está vigilada, porque allí es donde trabajan los socialistas y se temen agresiones de los comunistas.

El Gobernador ha manifestado que el suceso ha tenido por origen las rivalidades de los dos bandos, que se disputan la supremacía entre los obreros.

### Los atentados

#### Un hombre muerto

Barcelona.—Nuevamente se registran a diario atentados sociales que demuestran vuelve a empezar la lu-

cha más enconada entre los obreros.

A última hora de la tarde, en la barriada de San Martín, y de la fábrica de aprestos del señor Lladro, salían los obreros en pequeños grupos.

Uno de ellos, formado por tres obreros, al llegar a la calle de Soler y Rovillos, ha sido agredido a disparos, cayendo mortalmente herido el trabajador Juan Riús, de 31 años, natural de Manresa.

Los agresores han huido, y los compañeros del herido y algunos vecinos, han conducido a éste rápidamente al dispensario de urgencia, donde se le han reconocido tres balazos en el vientre, a consecuencia de los cuales ha fallecido a poco de ingresado.

Se dice que el herido, antes de fallecer, ha dado el nombre de un tal Orrells como uno de sus agresores.

Parece ser que el muerto había sido amenazado si cotizaba para el Sindicato libre.

Así se lo hizo saber esta mañana una comisión de obreros del Sindicato único, y unas horas después, otra comisión de sindicalistas del libre, se ha personado en la fábrica, amenazando igualmente a los obreros, si éstos se dejaban coaccionar por los del único.

Entonces los trabajadores, espontáneamente, han abandonado el trabajo, yendo a ponerse al habla con el patrón, al que han anunciado que no seguirán en sus puestos si no se les garantizaba la libertad del trabajo.

El señor Lladro ha dado órdenes severas para que, por ningún motivo, se consintiera la entrada a la fábrica de nuevas comisiones.

### Exhorto

El juzgado de la Universidad, en virtud de un exhorto telegráfico, está instruyendo diligencias para depurar las denuncias del diputado a Cortes señor Martínez del Villar contra el inspector de Aduanas de Port-Bou, don Constantino Vázquez.

El señor Martínez del Villar ha prestado declaración, ratificándose en todo lo dicho, y además que, aunque no podía precisar la cantidad de fraudada, ésta era de consideración.

### Firma de Hacienda

Ha sido la siguiente:

Autógrafos la adquisición de un edificio en Tángier para la residencia de la representación diplomática de España.

Idem idem en Bruselas para la embajada de España.

Idem idem en Viena para la Legación.

Idem el solar número 3 de la calle del Noviciado, de Madrid, para ampliación de la Universidad.

Idem la adquisición de un taladro con destino a la Fábrica de la Moneda.

Disponiendo que la remuneración concedida a los vocales de la comisión de Seguros, tenga carácter de gratificación.

Modificando el artículo tercero del decreto de 1912 acerca de la aplicación de los derechos arancelarios a las mercancías denominadas de venta.

### Combinación de Gobernadores

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que tenía noticia de una pequeña combinación de Gobernadores, que no hacía pública por ignorar si había sido puesta ya a la firma del Rey.

Respecto a los sucesos de Bilbao manifestó que las últimas noticias recibidas eran de que había tranquilidad, y que el Gobernador civil había adoptado grandes precauciones para conseguir el restablecimiento del orden.

### El Instituto de Reeducación

El Instituto de Reeducación creado por el Instituto del Trabajo, parece que va a ser fusionado con el Asilo de Invalídidos.

### En Palacio

El Rey despachó esta mañana con el presidente y los ministros de Hacienda y Gobernación.

Después recibió en audiencia a los duques de Sevilla y Almodovar del Valle.

### El señor Alba en Palacio

El señor Alba estuvo esta mañana en Palacio, permaneciendo en la Cámara regia cerca de una hora.

Al salir manifestó a los periodistas que la visita al Monarca había tenido por objeto mostrarle su gratitud por las atenciones que tuvo para una hija suya que se hallaba en el Sanatorio del doctor Moore, de Burdeos.

Los periodistas preguntaron al señor Alba, qué habla de política.

El señor Alba contestó: —Yo qué he de decir. No hay nada nuevo; seguimos trabajando y propagando.

Otro periodista: —¿Qué le ha parecido a usted la nota del señor conde de Romanones?

El señor Alba: —Está bien; muy discreta. Y sin esperar más preguntas subió al carruaje y se ausentó rápidamente de Palacio.—Mencheta.

### Sesión accidental

Barcelona.—En la sesión que ayer noche celebró el Ayuntamiento de Badalona, se promovió un escándalo de tal importancia, que fué necesaria la intervención de la Guardia civil.

El origen del escándalo fué por una proposición pidiendo asistiese el Ayuntamiento en Corporación a la procesión del Viernes Santo.

Fué aprobada la proposición, al retirarse los concejales que protestaban.

### Visita de una causa

Se ha visto la causa incoada contra José Mallol por ultraje a la bandera española.

### Consejo de guerra

En breve se verá un Consejo de guerra contra Antonio Mendi (Aragones), por repartir hojas excitando a la rebelión.—Joaniquet.

### El infante don Fernando

El infante don Fernando ha invitado a una fiesta en su palacio a los jefes y oficiales de la Escolta Real, para corresponder al homenaje que le dedicaron con motivo de su ascenso a general y despedida del cuerpo.

### Títulos Pontificios

Han sido concedidos los siguientes títulos Pontificios: Marqués de San Jorge de Alcoy, a don Miguel Payá.

Marquesa de Gadea Orozco, a favor de doña María Gadea Ibañez.

Estos títulos son los primeros que ha otorgado el nuevo Papa.

### De Gracia y Justicia

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado una circular prohibiendo que los registradores interinos sean nombrados para cargo alguno del ministerio fiscal en los territorios que afectan a sus registros.

### Lo que dice Sánchez Guerra

El señor Sánchez Guerra manifestó esta mañana a los periodistas que el Rey había firmado una combinación de Gobernadores.

Asimismo había puesto a la firma del Rey los siguientes decretos de fomento:

Ascendiendo a ingeniero jefe de montes, a don Eugenio Goayar.

A ingenieros jefes de segunda, a don Luis Pérez y don Gabriel Martínez. Añadió que mañana habrá Consejo de ministros en la Presidencia, y que no había nada de particular en provincias.

### De Marina

El ministro de

TIERRAS VALENCIANAS

Sagunto
La antiquísima Cofradía de la Purísima Sangre de esta ciudad ha ultimado el programa de los actos religiosos que han de celebrarse en los días de Jueves y viernes santos, en esta forma:
Día 13.—A las nueve, en la ermita de la Purísima Sangre, se celebrará misa conventual a toda orquesta, dirigida por el maestro don Baltasar Palanca, cantándose la de "Santa Teresa", del Padre Guzmán, y en la misma habrá Comunión general.
Día 14.—A las cinco de la mañana solemne y tradicional Via-Crucis, y al regreso predicará el señor cura arcipreste don José Noguera, el sermón alusivo al acto. En dicho ejercicio actuará el tiple de esa capital don Jesús Canales.
A las tres de la tarde, después del Oficio divino, predicará don Manuel Rubio Cercas, canónigo de la Metropolitana de Valencia, el sermón del Descendimiento. A las siete de la noche saldrá la procesión del Santo Entierro.
Como es sabido, las empresas fe-

rovriarias han dispuesto trenes especiales para el regreso de los que de Valencia quieren asistir a estas fiestas de Semana Santa.

Concurso musical en Zaragoza

Hemos recibido el reglamento del Concurso de bandas civiles y militares, organizado por la comisión permanente de Festejos de Zaragoza para las fiestas de primavera, y que se ha de celebrar los días 23 y 24 de mayo próximo.
El Concurso se dividirá en dos grupos, A y B, sin limitación de ejecutantes ni de instrumentos y las obras de ejecución serán:
Para el grupo A, la "Fantasía española", del maestro R. Villa, concediéndose el premio de honor, que son 7.000 pesetas.
Para el grupo B la "Fantasía española", del maestro Abelardo Breñán, que tiene señalados tres premios de 4.000 pesetas el primero, 2.000 el segundo y 1.000 el tercero.
Los premios serán abonados al día siguiente del Concurso; las bandas premiadas habrán de dar un concierto, sin percibir retribución alguna, en el punto que designe la comisión.
Las inscripciones habrán de hacerse hasta el día 10 de enero, y toda banda inscrita habrá de tener un representante que resida en Zaragoza.

Se celebrará otro Concurso de pañales, en el que están obligadas a tomar parte todas las bandas inscritas, las cuales interpretarán un pasacalle eminentemente español, a pie firme, y desfilando ante el Jurado cada día de Concurso.
Para este Certamen se han señalado tres premios de 300, 200 y 100 pesetas, respectivamente.

Servicio meteorológico de Levante

11 abril 1922.
Categoría T. (Terral).—Régimen, T. 1.
La depresión de Bretaña ha remontado hacia el Norte de Francia (Griz Néz 747, 5 milímetros), y las altas presiones (764 milímetros), siguen ocupando el ángulo Sudoeste peninsular.
Persiste, por tanto la misma depresión atmosférica, sin que se vislumbre posibilidad alguna de cambio de tiempo, y por el contrario, tiende a acentuarse de nuevo el actual sistema de vientos secos de Poniente, pues existe el riesgo de que se engendre una nueva perturbación por Occidente.
Temperaturas extremas regionales: Alicante 20° y 15, Teruel 18° y 6. Tres tarde.—Villar.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MANANA.—San Constantino, Obispo, y San Julio. Misa y oficio de la Feria IV de la Semana Santa o Mayor, con rito simple y color morado.
CUARENTA HORAS.—Vacán hasta el Sábado Santo en señal de duelo para conmemorar la muerte del Redentor.
ADORACION NOCTURNA.—Santo Tomás de Aquino.
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Pilar, en Santos Justos.
Cultos para mañana:
En el Pilar, la Corte de Honor celebrará su ejercicio desde las siete y media hasta las seis de la tarde; harán vela las señoras de la Corte hasta terminar el ejercicio vespertino.
En los Dominicos, a las cinco de la tarde maitines cantados.
En la Metropolitana Basílica y en las parroquias, se cantarán por la tarde maitines de Tinieblas y Miserere.
En el Calvario Público, a las cuatro de la tarde rosario, Via-Crucis y sermón a las cinco.

Fomento del Turismo

Carnet del viajero
Centro oficial de informaciones gratuitas, "Fomento del Turismo", calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, planta baja.
MUSEO PALEONTOLOGICO: Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín; entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, el número 1; descender en la plaza de la Constitución).
MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD: Entrada mediante autorización del Rectorado. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, los números 1 y 2).
MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto a la iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: Los domingos y jueves no festivos, de 10 a 1; entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables, a las mismas horas, y desde las 3 de la tarde hasta la puesta de sol; tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.
MUSEO DE ANATOMIA (Facultad de Medicina): Situado este

Museo en la calle de Guillem de Castro, número 70. Entrada, solicitando permiso del señor decano. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 5).
PALACIO MUNICIPAL (está situado en la Alameda, frente al puente del Mar): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitarlo, los números 2, 3 y 4).
VIVEROS MUNICIPALES (situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 9 a 1, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 3).
TORRES DE SERRANOS (calle de Serranos): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1; dirigirse al portero de las Torres. (Tranvía más próximo, los números 1 y 5).
PALACIO DE LA LONJA (está situado en la plaza del Mercado): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 2. (Tranvía más próximo, el número 7).
BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA (situada en la calle de Guillem de Castro, número 79): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1. (Tranvía más próximo, el número 5).
BIBLIOTECA DE LA CASA

DEL PUEBLO (plaza de Galindo): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5:30 tarde a 8 noche. (Tranvía más próximo, los números 1, 2, 6 y 7, en la parada de Olympia).
BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD (calle de la Nave): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 10 a 1, y los domingos no feriados a las mismas horas. (Tranvía más próximo, los números 1 y 2).
BIBLIOTECA COMPLEMENTARIA DEL CENTRO DE CULTURA VALENCIANA (situada en la Lonja, entrada por la calle de Cordellats): Servicio público todos los días laborables, de 6 de la tarde a 8 de la noche. (Tranvía más próximo, el número 1).
BIBLIOTECA DE LA CASA DE VESTUARIOS (situada en la plaza de la Constitución): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5:30 tarde a 11 noche. (Tranvía más próximo, el número 1).
Para datos e informes, dirigirse a las oficinas del "Fomento del Turismo", todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7, calle de la Sangre, Ayuntamiento, planta baja.

Artríticos
Dolor de Riñones
Lumbago-Dolores Reuma-Gota
Enfisema, Várices, Congestiones, Asma, Flébitis, Arterio-Esclerosis.
DEPURATIVO RICHELET
sin duda alguna, constituye el agente más poderoso que puede oponerse a la intoxicación del organismo...

13 pesetas 100 kilos
carbon cok picado, y a domicilio, Continuación Her-nán Cortés, V. R.
Compañía Transmediterránea
Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España...

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA
Línea Antillas, Méjico, New-York y Costafirme
El vapor Antonio López
saldrá el día 25 de abril de Barcelona, de VALENCIA el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para New York, Habana y Veracruz.

Tan eficaces como las Mejores Aguas Minerales
Lithinés du Dr Gustin
CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES DE LOS Riñones, Hígado, Vejiga Estómago, Articulaciones
Cada caja contiene 12 paquetes para 12 litros de agua mineral

EN EL RESTAURANT SELECT-COSMOPOLIT
CABALLEROS! TODOS LOS GASTRÓNOMOS TURISTAS, DEPORTISTAS Y VIAJEROS QUE QUIERAN EVITAR DIGESTIONES PESADAS Y DOLORSOS, FLATOS, COLICOS HEPATICOS Y NEURITICOS, DEVEN EN EL "LEVARTIG"...

Seguros Mútuos
Nada han pagado
Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio.
Este obra de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas.

Neumáticos DUNLOP
-- Tipo Magnun Cord --
La última palabra en la fabricación moderna. Stocks en todos los garages de primera categoría.
SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP, S. A.
MADRID Claudio Coello, 106.
BARCELONA Calle de Buenos Aires, 18

Muebles económicos
FABRICA DE PERSIANAS
Se acabó el vello
Se alquila con bajos, altos y habitación, detrás del Hospital. Bazon, Carmelo Muñoz, calle Santa Teresa, 3, principal.

Señoras! Gran almacén
Se acaba el vello
Se alquila con bajos, altos y habitación, detrás del Hospital. Bazon, Carmelo Muñoz, calle Santa Teresa, 3, principal.
Importante
Compañía de Seguros Vida, necesita agentes productivos con un sueldo mensual de quinientas pesetas. Para más informes, dirigirse al inspector señor Cruz, Santa Irene, 1, 3º.

Subasta
Procedente de cierta testamentería, se subastará y renatará el día VEINTIUNO del corriente mes de abril, a las OCHO de su mañana, en el despacho del notario de esta ciudad don Salvador Romero Redón, Sr. Notario, principal, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Catalá, que habita en la calle del Rey Don Jaime, 5, la siguiente finca:

Se alquilan
grandes locales propios para almacén o industria, a la entrada del campo de Burjassot, con habitación para el encargado. Ramón Herán Cortés, 23, principal, derecha, de 10 a 12 y de 4 a 8.

Habitación
con o sin pensión, a desahucio de un cabañero formal, en casa de familia. Inveni-erías de casa de huéspedes.—Por escrito, a J. P. Celón, núm. 40.

Pozos artesianos
Se taladrán hasta 200 metros en todo país: Perforadoras a vapor. Vicente Masat, Borrull, 23, Valencia.

Venta de pisos
En las calles de Gaviria, Sagunto, Murcia, Sagunto y Bazar. Menores, vendiendo pisos de 3 a 5.500 pesetas hasta 18.000.

Señoras
Llegaron las modas de moda, hilo y sedalino en los colores de moda, a precios sumamente reducidos. Se componen limpias y pulis toda clase de alhajas. Calabaza, 27, bajo.

Contabilidad
En la Academia Politécnica
calle Adresadors, 2, esquina calle Gracia, Valencia.

DOCTOR ESCUDER
Enfermedades nerviosas y mentales
Atocha, 128, principal.
Madrid
En casos urgentes, sale para provincias.

VAPORES
LINEA DE VAPORES
Servicio corriente
Cabo HIGUER
saldrá el día 14 del actual mes de abril para Alicante, Cartagena, Almería, Murcia, Sagunto, Sevilla, Huelva, Gijón, Marina, Valencia, Coruña, Santander, Bilbao y Pasaia.
Admitiendo carga y pasajeros.
Consultar en la Agencia de Viajes y Turismo, calle de Santa Catalina, 1, y en la Gran, Murcia, Pasaia y Calvo.